

39. Cevşen-ül Kebir

Das „Cevşen“ ist ein islamisches Gebet/eine Dua, das von vielen Muslimen rezitiert wird. Es ist eine Bittschrift, die aus verschiedenen Versen des Korans und anderen religiösen Texten zusammengesetzt ist. Der Begriff „Cevşen“ bedeutet wörtlich „Harnisch“, „Rüstung“ und wird in diesem Zusammenhang als eine Art geistiger Schutz oder Segen betrachtet. Das „Cevşen-i Kebir“ wird als eine Form des Bittgebets und der spirituellen Erhebung verwendet. Es wird angenommen, dass es Segen, Schutz und geistigen Beistand bringt, wenn es regelmäßig rezitiert wird.

Der Überlieferung nach wird erzählt, dass während einer der Schlachten in der Zeit des gesegneten Prophetentums (einigen Berichten zufolge in der Schlacht von Uhud), der Prophet Muhammad (s.a.w.) durch die Last seiner Rüstung sehr ermüdet worden ist und zu Gott um Hilfe betete. In diesem Moment öffneten sich die Himmelstore, und Gabriel erschien und sagte: „O Muhammad! Dein Herr sendet dir seinen Gruß und fordert dich auf, deine Rüstung abzulegen und dieses Gebet zu sprechen. Dieses Gebet wird dir und deiner Ummah einen sichereren Schutz bieten als jede Rüstung.“

Der Inhalt von Cevşen

Das Cevşen-i Kebir ist ein langes Gebet, das aus hundert Abschnitten (Bab) besteht, von denen jeder zehn Namen und Attribute Gottes enthält. Am Ende jedes Abschnitts wird die Aussage „Sübhâneke yâ lâ ilâhe illâ ente'l-emâne'l-emân hallisnâ/ecirnâ/neccinâ mine'n-nâr“ (Gepriesen seist Du, o Herr! Es gibt keinen Gott außer Dir! Wir bitten um Sicherheit bei Dir, bewahre uns vor dem Höllenfeuer!) wiederholt. Bei fünfundzwanzig dieser Abschnitte beginnt es mit „ve es'elüke bi-esmâik“ (und ich bitte Dich bei Deinen Namen) und enthält Namen Gottes wie „yâ Allah, yâ Rahmân, yâ Rahîm“. Diese Abschnitte beinhalten Gebete, die mit „Yâ hayra'l-Gâfirîn“ (O der beste Vergeber) beginnen und in der Regel in drei Absätze unterteilt sind. Somit umfasst das gesamte Gebet zweihundertfünfzig Namen und siebenhundertfünfzig Attribute und Gebete zum Gott. Das Hauptziel all dieser Gebete ist, wie

aus dem Inhalt und dem wiederholten Satz „el-Emân el-Emân hallisnâ mine'n-nâr“ (Wir bitten um Sicherheit, bewahre uns vor dem Höllenfeuer) zu erkennen ist, die Befreiung von weltlichen Sorgen und dem Jenseits Feuer zu erbitten.

Erläuterungen von Fethullah Gülen zu Cevşen

Das Cevşen ist ein aufrichtiges Gebet. Jedes seiner Worte und Sätze ist mit Reinheit und Aufrichtigkeit gefüllt. Die Worte des Propheten Muhammad (s.a.w.) sind allen menschlichen Worten überlegen. Für diejenigen, die seine Worte erkennen, ist klar, dass das Cevşen von prophetischer Ausdruckskraft durchzogen ist. Daher ist es wichtig und wahrscheinlicher, dass solche Gebete angenommen werden. Trotzdem bleibt es eine Frage der Wahl. Man kann außerhalb des Gebets in jeder Sprache beten, und dies beeinträchtigt nicht das Wesen des Gebets; denn Gott kennt alle Sprachen und nimmt Gebete an, die aufrichtig und von Herzen kommen.

Es wäre hilfreich, noch hinzuzufügen, dass große Gelehrte wie Imam Gazzâlî, bedeutende Mystiker wie Gümüşhanevî und herausragende Persönlichkeiten wie Bediüzzaman das Cevşen akzeptiert haben und es zu einem Teil ihrer spirituellen Praxis (vird) gemacht haben. Tatsächlich hat Imam Gazzâlî sogar einen Kommentar zu Cevşen verfasst. Selbst wenn es keine anderen Beweise oder Argumente für die spirituelle Stärke und Heiligkeit von Cevşen gäbe, würden allein die Akzeptanz und Hingabe dieser großen Gelehrten sowie Zehntausender von Menschen, die Cevşen in ihren Herzen tragen und ihm Wert beimessen, ausreichen, um mit Vorsicht und Fürsorge über das Cevşen zu sprechen. Allein aufgrund einer Schwäche in der Überlieferungskette Cevşen zu kritisieren, wäre milde ausgedrückt ungerecht.

- (Der Verfasser verwendet die 1. Person Plural „wir“, meint aber 1. Person Singular „ich“. Aufgrund seiner Bescheidenheit weicht er oft auf „wir“ aus, um nicht seine Person in den Vordergrund zu rücken.)